



**Protokoll der 9. Mitgliederversammlung  
der Regio Bodensee St.Gallen**

**Donnerstag 19.Februar 2017, 18.00 Uhr**

**Gewerbliches Berufs- und Weiterbildungszentrum GBS**

**Demutstrasse 115**

**9012 St.Gallen**

**Traktanden:**

- 1. Begrüssung und Appell**
- 2. Wahl der Stimmenzähler**
- 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung (GV) 2016**
- 4. Jahresberichte 2016**  
Jahresbericht des Regio-Präsidenten  
Jahresbericht der Veteranengruppen
- 5. Jahresrechnung 2016**
- 6. Zusammenlegung unserer Regio mit Fürstenland-Toggenburg**
- 7. Abstimmungen Zusammenlegung zur Regio Ost-Schweiz**
- 8. Budget 2017**

**9. Mutationen und Wahlen des Vorstandes**

**Verabschiedung gesamt Neuwahlen**

Monica Sittaro **Pierino Signorell**, Präsident; **Klee Benedikt**, Aktuar

Diana Kühne **Brigitte Hahn**, Finanzen ; **Thomas Hartmann**, MitgliederAdministration

**Walter Hautle**, Netzwerk-Anlässe

**10. Ehrungen**

**11. Jahresprogramm SKO Region Ostschweiz 2017**

**12. Aktuelles aus der SKO-Verbandsleitung von Helen Bögle VL-Ost-Schweiz**

**13. Anträge**

**14. Verschiedenes**

**1. Begrüssung durch den Präsident Pierino Signorell**

Pierino begrüßt alle Anwesenden zur 9. Generalversammlung der Regio Bodensee- St. Gallen und bedankt sich bei der GBS für die perfekte Organisation des Versammlungsraumes.

**2. Wahl der Stimmenzähler**

Auch dieses Jahr erübrigt sich die Wahl der Stimmenzähler da die Anzahl der Stimmberechtigten überschaubar ist. 22 Teilnehmer absolutes mehr 12.

**3. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung 2016**

Das Protokoll wurde genehmigt und verdankt.

**4. Jahresberichte 2016****Jahresbericht des Regio-Präsidenten Pierino Signorell**

Pierino bedankt sich bei allen Mitgliedern und Vorstandskollegen, die die 8 geplanten Anlässe mit durchschnittlich 25 Teilnehmenden besucht haben und die verschiedenen Mittags-Lunchs wahrgenommen haben.

Das 2. SKO Ost-Schweiz Podium hat am 13.Januar im Würth Haus Rorschach stattgefunden. Das Thema lautete „ Digitale Transformation, sind wir bereit für die Wolke“ . 120 Teilnehmende, wovon leider nur 11 SKO Mitglieder haben das Podium verfolgt und den Apéro riche genossen.

Das Jahresprogramm für 2017 haben wir wiederum für die Ostschweiz (Ost-Schweiz und Thurgau) gemeinsam organisiert.

Es umfasst 7 Firmenbesichtigungen, einen Familienanlass und last but not least das 3. SKO Ost-Schweiz Podium.

Der Mitgliederbestand verzeichnete ein leichtes Wachstum von:

169 zu 177 Aktivmitgliedern

14 zu 24 Firmenmitgliedern

24 zu 26 Nachwuchskadern

86 zu 82 Veteranen

Das ergibt einen Zuwachs von 16 Mitgliedern

Pierino bedankt sich bei allen Mitgliedern, Vorstandskolleginnen und - Kollegen, der SKO Geschäftsstelle und Partnerorganisationen für das Engagement und das Vertrauen.

**Jahresberichts der Veteranengruppe Arbon-Rorschach-Rheintal** verlesen von Hans Bösch

Die Veteranengruppe hat aktuell 34 Mitglieder. Die Altersstruktur ist nicht ideal 23 Mitglieder sind zwischen 75 und 94 Jahre alt.

Es wurden 14 Veranstaltungen durchgeführt die durchwegs gut besucht waren.

Die Highlights:

Besichtigung ARA Morgenthal, Schlosskellerei Keller, Stadttheater St.Gallen, Bootsfahrt „Mars“, Besichtigung Rolls-Royce Museum mit Ausflug Karren.

Leider mussten wir vom lieben Kollegen Pfeifer Arno Abschied nehmen. Er verstarb am 7.Mai 2016 im Alter von 91 Jahren. Wir behalten den Verstorbenen in guter Erinnerung

Für das Jahr 2017 wurde wieder ein interessantes Programm zusammengestellt.

**Jahresberichts der Veteranengruppe St. Gallen-Appenzell** verlesen von Bernhard Weber

Am 13. Januar anlässlich der Neujahrsbegrüssung wurde Obmann Max Schai nach 13 Jahren infolge gesundheitlicher Probleme mit einem grossen Dankeschön verabschiedet. Bernhard Weber übernahm die Nachfolge.

Viele Veteranen besuchten Veranstaltungen der Regio oder der Veteranengruppe Arbon-Rorschach-Rheintal.

Paul Burger organisierte ein „Güggeliessen“ im Restaurant Buchschachen das rege besucht wurde.

Am 17. Oktober unternahmen 17 Kollegen eine Überraschungsfahrt nach Brunnen, mit einem Besuch des Victorinox-Museums und einem feinen Mittagessen am aufgewühlten Vierwaldstättersee.

Pierino verdankt die Berichte der Obmänner.

**5. Jahresrechnung 2016**

Pierino präsentiert die Jahresrechnung für das Jahr 2016

Die Rechnung schliesst mit einem Verlust von 228.85, wobei ein Verlust von 1'619.00 budgetiert war.

Das Vereinsvermögen hat von 13'646.84 um 228.85 auf 13'417.99 abgenommen.

Anschliessend verliest er den Revisorenbericht der Firma BDO, der die saubere Arbeit Brigitte Hahn bestätigt. Die Jahresrechnung wird genehmigt. Pierino bedankt sich für das Vertrauen der Mitglieder in den Vorstand.

**6. Zusammenlegung unserer Regio mit Fürstenland-Toggenburg**

Pierino erläutert noch einmal kurz die:

Vereinbarung/ Fusionsvertrag der Basisgruppen

Fürstenland-Toggenburg und Bodensee-St.Gallen zur neuen Basisgruppe Ost-Schweiz.  
(10.01.2017)

- Organisation / Organigramm: per 01.01.2017

- Zusammenführung der Kassen per 30.06.2017



**7. Abstimmungen Zusammenlegung zur Regio Ost-Schweiz**  
Die Abstimmung zur Fusion erfolgt einstimmig

**8. Budget 2017**

Für das laufende Jahr ist eine schwarze 0 budgetiert. Es erfolgen keine Wortmeldungen. Auch das Budget wird einstimmig angenommen.

**9. Mutationen und Wahlen des Vorstandes**

**Austritte aus dem Vorstand**

Pierino verabschiedet Monica Sittaro, Vizepräsidentin, mit einem Blumenstrauß und bedankt sich herzlich für die geleistete Arbeit.

Pierino bedankt sich für die Arbeit die Diana Kühne, Weiterbildung, geleistet hat leider ist sie nicht anwesend.

**Wahlen**

Der Vorstand schlägt zur „in Globo“ Wiederwahl vor:

**Pierino Signorelli**, Präsident

**Klee Benedikt**, Aktuar

**Brigitte Hahn**, Finanzen

**Thomas Hartmann**, MitgliederAdministration

**Walter Hautle**, Netzwerk-Anlässe

Der Vorstand und der Präsident werden einstimmig bestätigt.

**10. Ehrungen**

Dieses Jahr konnten 23 Mitglieder für eine langjährige Mitgliedschaft geehrt werden. Rütsche Albert ist der einzige Anwesende der für seine 40 jährige Treue geehrt werden kann. Den Abwesenden wird wie letztes Jahr das Präsent zugesandt.

**11. Jahresprogramm SKO Region Osts Schweiz 2017**

Das umfangreiche interessante Programm wird von Pierino vorgestellt.

**12. Aktuelles aus der SKO-Verbandsleitung von Helen Bögle VL-Ost-Schweiz**

Helen Bögle erläutert anhand einer Powerpoint -Präsentation den aktuellen Stand der SKO.

Der Mitgliederbestand hat abgenommen auf 11381, was auf die Reduktion der Rabattreduktion der Krankenkassen-Zusatzversicherungen auf 10% zurückzuführen ist.

Das führt auch weniger Einnahmen durch die Krankenkassenprovisionen direkt an den Verband.

Die Mitgliederumfrage hat ergeben, dass die SKO auf die richtigen Themen setzt.

Ziele 17-19: Mitgliederbestand wieder auf 11700, Profilierung als Berufsorganisation durch Zusammenarbeit mit Organisationen wie Universitäten, Hochschulen etc.

Profilierung als Wirtschaftsorganisation als Bindeglied zwischen Arbeitgeber und Arbeitnehmer Organisationen.

Es werden neue Vergünstigungen und Angebote vorgestellt.

Die Präsentation wird von den Anwesenden mit Interesse verfolgt und mit einem grossen Applaus verdankt.

**13. Anträge**

Es wurden keine Anträge gestellt

**15. Verschiedenes**

Bei einer allgemeinen Umfrage wird festgestellt, dass der Donnerstag nicht unbedingt der richtige Tag ist. Kurt Kägi meint, die Mitgliederversammlung sollte wieder ein Freitag stattfinden.

Die Feier zum Jubiläum 125 Jahre SKO wird am 12. Januar 2018 zusammen mit dem 3.SKO Ost-Schweiz Podium im Würth Haus Rorschach abgehalten. Das heißt vor dem Podium, am Nachmittag, findet eine Jubiläumsfeier für die SKO Mitglieder statt.

Pierino Signorelli beendet um 19:30 die 9. Mitgliederversammlung.

Im Anschluss geniessen wir das vom GBS Catering zubereitete, gourmets Nachtessen.